

## Señalan contrastes en sector tecnológico (Reforma 27/08/12)

Señalan contrastes en sector tecnológico (Reforma 27/08/12) La Comisión refirió que México ha intensificado la exportación de prendas de vestir, así como de algunos productos electrónicos y eléctricos Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (27 agosto 2012).- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) reconoció los altos valores de las exportaciones de mediana y alta tecnología del País, pero señaló que la baja intensidad de conocimiento le impide crear patentes y consolidar su estructura productiva. "El nivel de este indicador (de las exportaciones de mediana y alta tecnología) en México es superior a los de las economías maduras exportadoras de recursos naturales y similar a los de Asia en desarrollo", aseguró en el estudio "Cambio estructural para la igualdad: Una visión integrada del desarrollo". No obstante, dijo que está en contradicción con otros indicadores de capacidades tecnológicas y cambio estructural porque el País está muy influido por las exportaciones de zonas francas o bajo regímenes especiales de importación temporal, que se explican por el costo de la mano de obra y no por la intensidad del conocimiento. "No debe olvidarse que los encadenamientos productivos de estas exportaciones con la economía mexicana son débiles, lo que reduce su impacto positivo sobre el crecimiento", señaló. Los bajos valores de las otras variables, como patentes, confirman la ausencia de un proceso de acumulación de las capacidades, añadió. Refirió que México ha intensificado la orientación a la exportación de prendas de vestir, así como de algunos productos electrónicos y eléctricos, a los que se suman los automóviles y sus partes. La Cepal mencionó que en México ha predominado una estrategia de búsqueda de eficiencia en plataformas de exportación, fundamentalmente al mercado de EU; sin embargo, recalcó que ésta ha quedado corta. "Estas actividades han sido insuficientes en materia de transferencia de tecnología, capacitación de recursos humanos, establecimiento y profundización de encadenamientos productivos con empresas locales y, en un contexto más amplio, no han facilitado la transformación de las plataformas de exportación en centros de manufactura", comentó. En este sentido, los principales factores limitantes de este tipo de Inversión Extranjera Directa se asocian a la concentración en la producción de bienes de bajo valor agregado y la escasa creación de aglomeraciones productivas. La Comisión añadió que, pese a que en México la tasa de inversión se recuperó después del descenso de 2009, aun no ha alcanzado el nivel del año 2008. "Este deficiente desempeño de la inversión puede atribuirse en parte a las consecuencias de la crisis financiera mundial en el principal mercado de destino de las exportaciones de estos países (los Estados Unidos) y, por ende, en sus perspectivas de crecimiento. "También incidieron en esta situación variables nacionales como la posición fiscal no consolidada, que dificultaron la adopción de medidas contracíclicas basadas en el aumento de la inversión pública", indicó. Por otro lado, la Cepal refirió que, en el caso del sector minero y de hidrocarburos hay una fuerte concentración de la propiedad de los recursos. "Crear instituciones capaces de captar esas rentas y de orientarlas de manera que contribuyan al aprendizaje, la diversificación y la construcción de capacidades es el desafío más importante de las políticas", anotó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo